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[英才荟]

住房公积金“商转公”业务受关注
本报讯（通讯员 汪文珍）日前，市民

汪先生来到公积金常山分中心申请办
理“商转公”贷款业务，不到1个小时就
办理完成所有手续，顺利将银行的80万
元商业住房贷款转为住房公积金贷
款。经测算，该笔业务至少为汪先生减
少贷款利息支出24万元。

2022年5月份，衢州市管委会发布

《衢州市住房公积金管理委员会关于规
范住房公积金业务的通知》，推出“商转
公”业务，缓解公积金缴存人的贷款压
力。符合规定条件已办理商贷的借款
人可以申请，将商贷余额全部或部分转
为公积金贷款。今年1月，公积金调整
商转公受理时限，市民纷纷来到公积金
中心咨询并办理“商转公”业务。

截至3月底，公积金常山分中心已
受理“商转公”业务49笔，金额2611万
元，为缴存职工减少利息支出近700万
元。“‘商转公’业务的开展充分提升了
公积金资金池的使用效率，大大减轻了
购房者的还贷压力，是为民着想、为民
解忧，为民办实事的又一重大举措。”汪
先生点赞道。

[共建双拥模范县]

聆听老兵故事
4月4日下午，县城投集团常鸿建工党支

部组织全体党员、入党积极分子前往东案乡
革命纪念碑开展主题活动，邀请抗美援朝老
兵王文浩讲述红色故事，传承红色基因，赓续
红色血脉。

毛光英 供稿

新车遭遇天降油漆
车主已获施工方赔偿

本报讯（记者 徐露霞 吴贤林）日前，本
报报道了市民新车遭油漆洒满车身的问
题。报道发出后，业主单位高度重视，组织
施工方多次与车主进行协商。目前，双方已
就赔偿达成一致意见。同时，项目业主表
示，将举一反三，加强对项目施工过程中的
监管，防止此类事件再次发生。

“我们会积极监督施工单位，要求现场
监理加强巡察力度。如果再有类似情况的
发生，我们会下发整改单，如果整改不到位，
我们也会对其进行处罚。”县城市项目建设
中心工程科干部邵文敏说。

吴清国

加拿大皇后大学材料化学博
士、美国麻省理工学院材料化学
博士后、中国科学院宁波材料技
术与工程研究所博士生导师、中
哲控股集团有限公司研究院院
长。

吴清国：逐梦新能源的
“竞跑者”

记者 郑月红

“持续引进新材料、新能源产业落
地衢州，这是一个非常好的板块，将对
衢州发展有很大的帮助。”在4月1日至
2日举行的共建桥头堡·衢州人发展大
会上，一段关于新能源产业布局的建议
掷地有声，引起广泛关注。建议的提出
者，正是常山乡贤吴清国。

“加拿大皇后大学材料化学博士、
美国麻省理工学院材料化学博士后、中
国科学院宁波材料技术与工程研究所
博士生导师……”头顶诸多光环却始终
坚守科研一线，成绩斐然却一次次跳出
舒适圈，吴清国说：“ 我有一颗‘不安分’
的心，平淡的生活不适合我。”

一跃龙门
吴清国出生于辉埠镇大埂村，小时

候，一家人经常填不饱肚子，日子过得

艰难。但无论家境多么贫困，吴清国始
终坚持一心求学，坚信知识可以改变命
运。

9 岁时，吴清国自己到学校报了
名。为了赚取学费，他每天天没亮就挑
着柴担到县城卖柴。放牛的时候，吴清
国会带着书，坐到一旁反复阅读。凭借
着自己的刻苦努力，从小到大，吴清国
的学习成绩一直名列前茅。

1978年，吴清国以优异成绩考入浙
江师范学院金华教学点化学系，毕业后
回到常山在东案初中、常山第二中学担
任化学老师。教学期间，他决心继续深
造。1987年，他成为河南大学的一名研
究生，主修电化学专业，获得硕士学位
之后，他来到当时的宁波卫生防疫站成
为一名研究员。这份安稳的工作没有
持续多久，吴清国再一次跳出了舒适
圈。

千里求学
1994年，吴清国远赴澳大利亚科学

院能源研究所做访问研究，次年5月，婉
拒研究所盛情挽留的他辗转至美国康
奈尔大学继续研究电极材料。2年后，
他又赴加拿大皇后大学攻读博士学位，
并以最短的时间完成了所有课程及学
业。随后，他又远赴美国麻省理工学院
攻读博士后，成为当之无愧的业内专
家。从高校出来后，吴清国曾在美国诺
发系统公司担任高级科技专家，研究硅
碳材料，为全球客户提供技术支持。

“我还是希望回来，想在退休之前
能够为国家做点事情，如果创业成功，
那我梦想就实现了。”2010年，心怀赤子
之心的吴清国在宁波慈溪的企业家张
永学的邀请下，毅然决然辞去了在美国

的工作，回到祖国怀抱，深耕新能源产
业研究与发展。

2010年起，他先后带领技术团队，
研发出高性能高能量密度正极材料、负
极材料、电解液等产业化技术，并拥有
申报和授权的中国专利和美国专利多
达60多项。2023年，吴清国还带领团
队对钠离子电池的正极材料、负极材料
进行研发，其中一个产品即将产业化并
走向市场。

万里乡愁
2023年4月1日至2日，备受瞩目

的共建桥头堡·衢州人发展大会举行。
作为应邀嘉宾，吴清国在大会上提出

“以巨化为核心，持续引进新材料、新能
源产业”的意见建议。

虽然多年在外创业，但吴清国始终
心系家乡发展。他表示，“未来新能源、
新材料、储能系统市场需求十分庞大。
衢州已经引进了不少新能源新材料企
业，将来产业链或许可以延伸到常山，
对常山经济发展有一定作用。”

“常山索面、醅糕都是非常美味，令
人回味无穷。”谈及家乡美食，吴清国的
激动之情溢于言表。“记忆里最深刻的
还是小时候‘鸡毛换糖’的故事。印象
中，那些义乌人，东阳人，挑着担子到各
个村里面‘鸡毛换糖’，他们非常有经济
头脑，也十分勤劳。”这或许也为吴清国
日后的“不安分”写下了注脚。

谈及未来的发展规划和对家乡的
期待，吴清国表示，希望把更多的时间
放在科研上，专注提高储能电池循环寿
命。建议常山在发展现有旅游资源的
同时，扩展产业链，发展一些新的制造
业，以赢得更好的明天。

“失明”路灯何时能亮?
本台记者 琚较

320国道是连接浙赣的省际大通
道，沿线车流、人流密集。近日，有市民
反映，320国道招贤段有长约2公里的
路段路灯形同虚设，长期不亮，给居民
出行、过往车辆带来不小的安全隐患。

4月3日晚7时许，记者来到320国
道招贤段，发现从蓝城制砂公司到招贤
镇集镇入口将近2公里的路段，路灯竟
一盏都没亮，道路一片漆黑，过往车辆
只能依靠自带灯光通行。“路上大车比
较多，如果电动车灯光不够亮的话，就
有些危险。”过往车辆驾驶员张先生说。

320国道上车流量比较大，其中不

乏大型半挂车辆。“这路灯从来都没有
亮过，我们走路都不安全。”住在320国
道附近的饶女士告诉记者，该路段的路
灯从安装上到现在一直没亮过，晚上出
行只能借助过往车辆的灯光，令人提心
吊胆。

国道上的路灯为何会“失明”？带
着疑问，4月4日上午，记者找到主管部
门县交通运输局了解情况。该局公路
港航与运输管理中心支部副书记吴红
军介绍，该路段属于320国道改扩建项
目，由于路段正准备建设辅道，目前不
具备铺设电缆的条件，路灯暂未通电。
但针对辅道何时能开工、路灯何时能通
电等问题，得向施工单位中铁十局项目
部了解情况。随后，记者电话联系了该
项目相关负责人。

“还没有正式开工，现在正在办手

续。比如说中了标之后，会邀请相关单
位及铁路各个部门到现场出具调查确
认单，之后我们根据招标的图纸来编制
施工方案。”中铁十局G320国道衢州航
埠至常山草坪段改建工程总工葛飞告
诉记者，由于该路段位于铁路影响范围
区内，审批流程复杂，造成项目整体建
设周期偏长。目前，项目方正在加快推
进前期工作，预计4月中旬正式开工建
设，10月份完工，才能铺上电缆。

编后话：路灯是百姓出行不可或缺
的基础设施，看似小事却关乎民生，希
望施工单位和有关部门能急百姓之所
急，在项目推进上“跑”起来，让“失明”
路灯亮起来。同时，由于该路段照明条
件不足，过往车辆一定要减速慢行，礼
让行人，注意安全。

我县启动第32个
全国税收宣传月活动

本报讯（记者 游待露 实习生 胡甬海 通
讯员 施祺瑞）今年4月是第32个全国税收
宣传月。4月6日下午，我县举行第32个税
收宣传月启动仪式暨2022年度全县税收志
愿服务工作表彰大会。

现场，表彰了一批2022年度全县税收
志愿服务先进工作者、优秀税收服务志愿
者。县税务局还与县农商银行、县邮政公司
签订合作协议，今后，我县将依托银行网点、
邮政站点，不断推动办税缴费智能化、便利
化。

接下来，我县将组织开展以“一个启动
仪式、两大系列宣传、三项建设工程、四类专
项行动、五种税宣产品、六进专题宣传”为主
要内容的税收宣传活动，推动税收宣传本领
再提高、税收宣传工作再提效，持续提升纳
税人、缴费人获得感、满意度。“我们全体税
务干部将以最严格的标准、最优的服务来优
化营商环境，为我县打造营商环境最优县贡
献力量。”县税务局党委委员、副局长江根兴
说。
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